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Il giorno 19 ottobre 2020 alle ore 12:30, in modalità videoconferenza, si riunisce il Consiglio di Corso 

di Laurea aggregato tra il Corso di Laurea in Ingegneria Aerospaziale e il Corso di Laurea Magistrale 

in Ingegneria Aerospaziale dell’Università degli Studi di Padova, di seguito indicato con CCLA. 

La posizione dei membri del Consiglio è la seguente: 

 

RIF  POSIZIONE 

D Alotto Piergiorgio P 

D Ancona Fabio G 

D Barato Francesco P 

D Bergamaschi Luca A 

D Bertani Roberta P 

D Bertapelle Alessandra A 

D Bettanini Carlo P 

D Bevilacqua Andrea P 

D Bianchi Nicola A 

D Bignucolo Fabio P 

D Borghesani Armando Francesco P 

D Branz Francesco P 

D Brunelli Katya P 

D Brunello Pierfrancesco P 

D Bruschi Stefania G 

D Caporali Alessandro P 

D Debei Stefano P 

D De Carli Michele A 

D Doria Alberto P 

D Francesconi Alessandro P 

D Galvanetto Ugo P 

D Giusteri Giulio Giuseppe P 

D Guzzo Massimiliano P 

D Lenzi Monica A 

D Lorenzini Enrico P 

D Lot Roberto G 

D Malavolta Luca A 

D Naletto Giampiero P 

D Negro Enrico A 

D Pavarin Daniele A 

D Picano Francesco P 

D Pinzari Gabriella G 

D Savio Gianpaolo A 

D Simi Gabriele A 

D Soravia Pierpaolo P 

D Zaccariotto Mirco P 

D Zarrella Angelo P 

   

ST Abiankam Chioma Chinyere P 

ST Andreolli Luca P 

ST Rossi Lorenzo A 

ST Segato Niccolò P 

ST Visconi Delia G 

   

PC De Angelis Emanuele Luigi P 

PC De Vanna Francesco P 
PC Sartori Caterina P 
M Finesso Lorenzo A 
M Simone Angelo A 
   

 

RIFERIMENTI 

D Docente PC Professore a contratto 

ST Rappresentante studenti M Mutuato 

 

Presiede la seduta il prof. Ugo Galvanetto, funge da segretario il prof. Mirco Zaccariotto. 

Il Presidente prof. Ugo Galvanetto, verificato il raggiungimento del numero legale, apre la riunione 

alle ore 12:40 per discutere l’ordine del giorno come da convocazione: 
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Ordine del giorno 

 
 

 

1.  Comunicazioni. 

2.  Approvazione verbale precedente 

3.  Rinnovo commissioni 

4.  Discussione su numero programmato 

5. Attivazione Corso di Studio a.a. 2021/22 e contingente studenti stranieri  

6.  Progetto Undici 

7.  Riconoscimento crediti per immatricolazione al Corso di Laurea Magistrale 

8.  Pratiche docenti 

9.  Pratiche studenti 
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1. Comunicazioni. 

 

1) Ringraziamento al presidente uscente del CCS-IAS, prof. P. Brunello 

Il Presidente ringrazia a nome di tutto il CCS il prof. Brunello per il lavoro svolto, il corso di 

studio è cresciuto molto sia in termini di numerosità degli studenti che in termini di offerta 

formativa, con la nascita dei due curriculum aeronautico e spaziale. 

 

2) Nomina Vice-Presidente CCSA 

Il Presidente comunica di aver nominato il prof.ssa Roberta Bertani come Vicepresidente del 

Consiglio di Corso di Studio Aggregato in Ingegneria Aerospaziale. 

 

 

3) Domande sulla gestione delle problematiche Covid 

Il Presidente chiarisce che il docente non positivo ma posto cautelativamente in isolamento 

fiduciario (che potrebbe durare fino a una settimana circa), non è in malattia e quindi 

svolgerà le lezioni in modalità asincrona (video resi disponibili in Moodle), per poi 

riprendere in presenza (con associato streaming) appena possibile. Sarà il docente stesso a 

comunicare via Moodle agli studenti iscritti al corso la temporanea variazione di modalità di 

erogazione.   

 

Il Prof. Brunello chiede come comportarsi nel caso in cui è posto in isolamento fiduciario il 

convivente. 

Il Presidente riporterà la domanda alla prossima commissione didattica. 

 

4) Sondaggio sulla frequenza a lezione 

Il Presidente ricorda che la commissione didattica ha chiesto ai Presidenti di raccogliere presso 

i docenti un breve sondaggio sulla frequenza degli studenti a lezione. 

Le risposte sono attese entro giovedì 22 ottobre. 

 

5) Avvio nuovo anno accademico 

Il Presidente apre la discussione sulle problematiche, criticità e punti di attenzione sull’avvio 

del nuovo anno accademico, che poi saranno riportate alla prossima commissione didattica. 

Dopo ampia discussione si evince che gli studenti frequentanti stanno rapidamente 

diminuendo. 

Per gli insegnamenti diversi da quelli del 1 anno della laurea, la frequenza media è di poche 

decine di persone e in diminuzione. 

Per i corsi del primo anno invece, la frequenza è più numerosa, anche se l’interruzione per 

mostra “auto e moto d’epoca” ha incentivato gli studenti a restare a casa. 

Il prof. Giusteri evidenzia che nel suo modo di far lezione non ha riscontrato differenze 

durante la settimana di sospensione in presenza, in cui il corso è stato erogato esclusivamente 

online. Chiede quindi di portare in commissione didattica la richiesta di valutare se è 

necessario sostenere lo sforzo di erogare le lezioni in fiera. 
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Lo studente Segato riporta la sua esperienza: dopo aver iniziato a frequentare, si è accorto che 

vedere le lezioni in modalità asincrona gli permette di studiare molto più efficacemente. 

Lo studente Andreolli riporta la sua esperienza: dopo le prime lezioni online, si è accorto che 

le lezioni in presenza hanno un valore aggiunto e ha ripreso a frequentare. 

La studentessa Abiankam Chioma ha parlato con diversi studenti, le esperienze sono molto 

diverse ma la questione trasporti è un problema per molti studenti pendolari. 

Poi ci sono gli studenti con problemi di connessione e gli studenti lavoratori che preferiscono 

seguire in modalità asincrona. 

 

Il Presidente ricorda che i docenti sono invitati a registrare la lezione, ma se questo non è 

possibile, allora il docente deve fornire adeguato materiare didattico che copra gli argomenti 

trattati. 

 

 

6) Recupero OFA 

La prof.ssa Bertani comunica che quest’anno si stanno organizzando dei corsi per il recupero 

dell’OFA in matematica. C’è la percezione che molti studenti non siano consapevoli di avere 

l’OFA, per cui si sta lavorando sulla comunicazione. 

 

 

 

2. Approvazione verbale della seduta precedente 

Il Presidente pone in approvazione il verbale della seduta del 27.05.2020  

 

Il Consiglio approva all’unanimità.  

 

 

 

3. Rinnovo commissioni 

Il Presidente propone di confermare la composizione delle commissioni: 

Commissione Pratiche Studenti: Ugo Galvanetto (coordinatore), Enrico Lorenzini, Mirco 

Zaccariotto. 

Commissione Didattica: Ugo Galvanetto (coordinatore), Pierfrancesco Brunello, Alessandro 

Francesconi, Stefano Debei, Enrico Lorenzini, Daniele Pavarin, Francesco Picano, Mirco Zaccariotto 

F. Branz, F. Barato, C. Bettanini. 

Commissione Tutorato: Ugo Galvanetto, Roberta Bertani 
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Gruppo per l'accreditamento e la valutazione (GAV) 

- docenti: Ugo Galvanetto, Pierfrancesco Brunello, Alessandro Caporali, Alessandro Francesconi, 

Francesco Picano, Gabriele Simi. 

-studenti N. Segato, D. Visconi 

Referenti 

Mobilità internazionale: Mirco Zaccariotto, Ugo Galvanetto 

Progetto T.I.M.E. : Daniele Pavarin 

Orario delle lezioni: Alessandro Francesconi 

 

Per quanto concerne la rappresentanza studentesca nel GAV, le elezioni dei rappresentanti degli 

studenti sono state rimandate a dicembre, nelle more delle nuove elezioni restano in carica i 

rappresentati precedentemente eletti. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

4. Discussione su numero programmato 

Il Presidente ricorda che 1 anno fa era stata fatta richiesta di introduzione del numero programmato 

in quanto mancava la sostenibilità del corso di studio. 

E’ arrivato qualche aiuto nella docenza ma i numeri sono aumentati ancora, aggravando la 

sostenibilità. 

Il Presidente ricorda che il Dipartimento ha fatto richiesta di risorse per il CdS, tramite il progetto 

“Ambito strategico didattica”, e una delle motivazioni a sostegno delle richieste è proprio non 

introdurre il numero programmato.  

Quindi il Presidente voleva condividere l’opinione che i numeri continuano a crescere, generando 

problemi gestionali, ma l’Ateneo sta dando una qualche risposta, positiva per il CCS-IAS, anche se 

con ritardo a causa dell’emergenza Covid. 

Il prof. Alotto concorda e riconosce sia le difficoltà ma anche la risposta positiva dell’Ateneo. 

Il prof. Brunello riconosce che qualche risorsa è stata data ma chiede se, con la continua crescita, 

queste siano sufficienti per sdoppiare il 2 e forse anche il 3 anno. 

 

Il Presidente informa che il numero degli immatricolati al 1 anno della laurea è di circa 400 studenti, 

ed è arrivata la richiesta dai docenti di matematica di sdoppiare i corsi del 2 anno. 

 

Dopo ampia discussione il Presidente propone che il Consiglio di Corso di Studio, pur consapevole 

delle grandi difficoltà che potrebbero indurre a chiedere l’introduzione del numero programmato, 

attenda l’esito del bando “Ambito strategico della didattica” e si riservi di chiedere l’eventuale 

introduzione del numero programmato il prossimo anno. 

 

http://www.dii.unipd.it/category/ruoli/personale-docente?key=8C86F97FC56F5BAB8665491022C8B081
http://www.dii.unipd.it/category/ruoli/personale-docente?key=8C86F97FC56F5BAB8665491022C8B081
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Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

 

5. Attivazione Corso di Studio a.a. 2021/2022 e contingente studenti stranieri 

Il Presidente chiede al Consiglio di approvare la seguente tabella con la proposta relativa all’offerta 

formativa 2021/2022, contenente l’indicazione analitica dei dati relativi all’attivazione del Corso di 

Laurea e del Corso di Laurea Magistrale in Ingegneria Aerospaziale, alla programmazione accessi, al 

contingente studenti stranieri, che sarà portata in approvazione al Consiglio di Dipartimento del 22 

ottobre p. v. 
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LP   3 2 Semestrale 3 Italiano 

Corso di 

laurea DII L-9 1 IN0511 

INGEGNERIA 

AEROSPAZIALE 

 

Padova SÍ 

LR   3 1 Semestrale 2 Italiano 

Corso di 

laurea 

magistrale DII LM-20   IN0526 

INGEGNERIA 

AEROSPAZIALE 

- Aeronautico 

- Spaziale 

Padova SÍ 

 

Legenda: 

LP = accesso libero con prova 

LR = accesso libero con requisiti 

 

Il Consiglio ratifica all’unanimità. 

Il Presidente chiede al Consiglio conferma anche per la coorte 2022/23 del contingente di studenti 

del Programma Marco Polo: n. 2 studenti per il Corso di Laurea e n. 1 studente per il Corso di Laurea 

Magistrale. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

6.  Progetto Undici 

Il Presidente informa del “progetto undici” per il miglioramento della didattica. 
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Il progetto finanzierà l’organizzazione di “giornate industriali” per studenti e studentesse di laurea 

magistrale, con l’obiettivo di portare all’interno del percorso formativo anche contributi su tematiche 

industriali particolari, non sempre coperte dagli insegnamenti curricolari, e avvicinare maggiormente 

studenti e studentesse al mondo del lavoro. 

 

Per raggiungere questo obiettivo ogni CCS organizzerà una giornata, con l'obiettivo di mettere in 

contatto gli studenti con la realtà industriale. Per ogni CCS il budget è 1000 euro. Si potranno invitare 

più aziende. 

 

Il progetto prevede anche l’organizzazione di una visita guidata di più giorni a un sito industriale, non 

raggiungibile in giornata, per uno dei Corsi della Laurea magistrale del Dipartimento. 

Il budget è 7000 euro per la visita guidata. L'obiettivo è non far pagare gli studenti.  

Il nostro Dipartimento potrà cofinanziare se vi sarà più di 1 proposta attuabile. 

I CCS dovranno presentare le loro proposte entro la fine del 1° semestre 20/21, con l'obiettivo di 

organizzare gli eventi durante la primavera del 2021. 

 

Il Consiglio prende atto. 

 

 

7. Valutazione dei crediti per immatricolazione al Corso di Laurea Magistrale 

Il Presidente propone al Consiglio, sulla falsa riga di quanto viene fatto per il Corso di Laurea, di 

delegare al Servizio Carriere studenti l’approvazione delle Domande di riconoscimento dei crediti 

per l’abbreviazione di carriera quando esse contengano la richiesta di riconoscimento di insegnamenti 

presi dalla Laurea Magistrale in Ingegneria Aerospaziale, anticipati durante il corso di Laurea, e 

quindi prima del conseguimento del titolo, oppure acquistati come insegnamenti singoli. 

L’approvazione verrà effettuata tramite l’apposizione del timbro con l’indicazione della delibera del 

CCS presa in data odierna. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

8.  Pratiche docenti. 

Non ci sono pratiche docenti. 

 

9. Pratiche studenti. 

Il punto viene rimandato al prossimo CCS. 
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Alle  ore 13:54 il Presidente dichiara esaurita l’analisi degli argomenti relativi ai punti all’ordine del 

giorno, ringrazia i partecipanti e la riunione ha termine. 

 

======================================================================= 


